

## RADICACIÓN TRINITARIA DE LA «KOINONIA» ECLESIAL

### Dios Trinitario e Iglesia en el documento del diálogo católico-luterano «Iglesia y Justificación» (1993)

#### EL DOCUMENTO «IGLESIA Y JUSTIFICACIÓN»

Con el documento *«Iglesia y Justificación. La comprensión de la Iglesia a la luz de la justificación»*<sup>1</sup>, ultimado en septiembre de 1993 y publicado en 1994, culminaba la tercera fase del diálogo internacional católico-luterano y se hacía público el resultado al que había llegado la Comisión mixta respectiva. La primera fase se había iniciado en 1967 y se había concluido con la relación de Malta «El Evangelio y la Iglesia» (1972)<sup>2</sup>, considerado hasta hoy como un acuerdo básico y fundamental para el diálogo ulterior. La segunda fase abarca desde 1973 hasta 1984 y trajo consigo una serie de documentos, en los que se abordaron cuestiones doctrinales más específicas: «La Cena del Señor» (1978), «Todos bajo el mismo Cristo» (1980), «Caminos hacia la comunión» (1980), «El ministerio espiritual en la Iglesia» (1981), «Martín Lutero, testigo de Jesucristo» (1983), «Ante la unidad: modelos, formas y eta-

1 Gemeinsame römisch-katholische / evangelisch-lutherische Kommission (ed.), *Kirche und Rechtfertigung: das Verständnis der Kirche im Licht der Rechtfertigungslehre* (Paderborn / Frankfurt 1994). Del documento existen también versiones en inglés, francés e italiano. Su traducción española, llevada a cabo por el autor de este artículo, aparecerá en la revista *Diálogo Ecu­ménico* 20 (1995). Las citas, traducidas al español teniendo en cuenta el original alemán, se harán siguiendo la numeración interna del mismo documento.

2 Cf. A. González Montes (ed.), *Enchiridion Oecumenicum*, vol. 1 (Salamanca 1986) 265-292.